

## PHILOLOGIE

SUR L'ÉTYMOLOGIE DU MOT DIEU

---

LETTRE AU R. P. BRUCKER, DE LA COMPAGNIE DE JÉSUS

*Rectifications* \*

---

MON RÉVÉREND PÈRE,

Après avoir suffisamment rectifié, je pense, vos appréciations relativement à mon *hypothèse* et la valeur exclusive que vous semblez attacher à la forme extérieure des mots, — j'arrive à l'exécution sommaire que vous faites de mes travaux. Rien n'y obtient grâce devant vous; ni le choix du texte typique, ni la méthode, ni l'interprétation des légendes ou l'identification des personnages, ni les étymologies. Rien, en un mot, n'y paraît avoir éveillé en vous un mouvement d'indulgence et bien moins encore d'approbation. Nous appartenons, évidemment, à deux écoles opposées : votre voie est toute différente de celle que je suis, et sans doute je n'aurais garde d'y contredire, si quelques vérités, un peu plus importantes que de simples questions de linguistique, ne se trouvaient plus ou moins directement intéressées dans le débat.

L'Ecole philologique allemande n'attribue guère à la

---

\* Voir la Revue du Lyonnais de Novembre 1875.